

Fecha 25.10.2019	Sección Dinero	Página 6
----------------------------	--------------------------	--------------------

El país avanza en inclusión financiera

ÍNDICE DE CITIBANAMEX

Durante el año pasado, 85.7% de los dos mil 112 municipios en México presentaron mejoras en esta materia

POR SONIA SOTO MAYA
sonia.soto@gimm.com.mx

¿Qué hace que un estado o municipio tenga una alta inclusión financiera? Según Citibanamex, son el uso y el acceso que tienen las personas físicas y y las empresas de todo el país a los productos y servicios financieros que ofrece la banca.

De acuerdo con el Índice Citibanamex de Inclusión Financiera edición 2019, estos indicadores mostraron avances de 2017 a 2018.

Juan Luis Ordaz, director de Educación Financiera Citibanamex, explicó que tres estados se sumaron al grupo de muy alta inclusión financiera, con lo que hoy siete entidades están en este rango.

Estas son la Ciudad de México, Quintana Roo, Nuevo León, Baja California Sur, Querétaro, Sonora y Coahuila.

En el grupo de inclusión financiera alta se encuentran: Baja California, Tamaulipas, Colima, Sinaloa, Chihuahua, Aguascalientes y Jalisco.

“Existe una alta relación entre el desarrollo económico y la inclusión financiera”, explicó el directivo del banco.

El índice establece que los 77 municipios y alcaldías

con mayor inclusión financiera en México concentran 35% del Producto Interno Bruto (PIB).

En ese sentido, los estados que presentan una baja y muy baja inclusión financiera son Veracruz, Durango, San Luis Potosí, Michoacán, Puebla, México, Hidalgo, Tlaxcala, Zacatecas, Guerrero, Oaxaca, Chiapas.

Alberto Gómez Alcalá, director corporativo de Desarrollo Institucional, Estudios Económicos y Comunicación de Citibanamex, dijo

que el objetivo del Índice es generar información que sirva de referencia para que se lleven a cabo esfuerzos que permitan a la población acceder a servicios financieros y así impulsar el crecimiento de México.

Por su parte, Lázaro Ávila, director adjunto de Análisis Financiero y Vinculación Internacional de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, dijo que este estudio permite seguir trabajando para que los ciudadanos le dejen de tener miedo a la banca, que la banca sea mucho más abierta y de más confianza.

“Tenemos mucho camino por delante que cruzar, pero, sobre todo, tenemos que encontrar las vías, la inclusión realmente”, dijo du-

rante su participación en el evento.

El funcionario comentó que hay que ser creativo para llevar el servicio más allá del modelo tradicional de la banca y sucursal, como utilizar mecanismos como corresponsalías o la banca móvil para lograr incrementar el acceso a productos financieros.

Con base en el estudio de Citibanamex, de 2012 a 2018 cerca de 15 millones de personas ingresaron al sistema financiero formal.

Para diciembre del año pasado, 76.6% de los municipios tiene al menos un punto de acceso y 98.2% de la población adulta vive en un municipio con al menos un punto de acceso.

En otro asunto, José Antonio Quesada, vicepresidente de Política Regulatoria de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, aseguró que el organismo está cumpliendo con su plan operativo, ello pese a la salida de varios funcionarios.

“La revisión que estamos llevando a cabo nos permite estar tranquilos de que, a pesar de los movimientos, no vamos a tener ningún tema operativo que no nos permita cumplir con los planes y temas que tenemos”, dijo Quesada al ser cuestionado sobre el tema.



Fecha 25.10.2019	Sección Dinero	Página 6
----------------------------	--------------------------	--------------------



Existe una alta relación entre el desarrollo económico y la inclusión financiera.”

JUAN LUIS ORDAZ
DIRECTOR DE EDUCACIÓN
FINANCIERA CITIBANAMEX

DESARROLLO POR ENTIDAD

Nivel de acceso y uso del sistema bancario formal

